

# Adopción homoparental

---

A pesar de que la adopción sea legalmente similar para todo tipo de familia, nosotros consideramos que aún persisten los prejuicios sobre esta y que hay discriminación hacia las familias homoparentales, como lo es la creencia de que la homosexualidad se transmite al niño/a en cuestión. También pensamos que la religión fomenta estas ideas.

## **¿Qué es la adopción?**

La adopción es un método legal que establece la paternidad entre dos personas al que muchos deciden recurrir debido a motivos personales o a problemas de reproducción, hay muchos otros que recurren a este método con el fin de dar la oportunidad a un niño de volver a tener una familia.

Existen muchas clases de adopción, y la mayoría varían en función del país en el que se realice. Es una etapa, normalmente larga, en el que necesitarás reunir muchos datos acerca de tu vida personal y profesional. Además, debes tener claro qué tipo de adopción quieres realizar, puesto que su proceso puede variar.

## **¿Qué es la adopción Homoparental?**

La adopción homoparental es la adopción de un niño por parte de una persona o una pareja de personas homosexuales, formándose una familia homoparental.

## **Situación legal o jurídica**

En lo que respecta a la regulación dentro del derecho civil, la adopción homoparental consiste en que un niño pueda ser adoptado, y así, legalmente sea hijo de los dos miembros de una pareja compuesta por dos personas del mismo sexo. En 2010, la

adopción homoparental es un derecho reconocido en Andorra, Argentina, Bélgica, Canadá, Dinamarca, España, Guam, Islandia, Israel, Noruega, los Países Bajos, el Reino Unido, Sudáfrica, Suecia, Uruguay y en ciertos territorios de Australia y Estados Unidos. En Alemania, Finlandia y Francia es legal la adopción del hijo del otro miembro de una pareja de hecho o unión civil.

### **Aceptación Social**

Éste es uno de los reclamos de los homosexuales que más debate y oposición ha suscitado; mientras que hay 8 estados europeos en los que el matrimonio entre personas del mismo sexo es apoyado por más del 50% de los ciudadanos, las adopciones homoparentales sólo son aceptadas por más de la mitad de la población en 3 estados (Países Bajos, España y Suecia), y hay 4 estados donde menos del 10% de la población está a favor, mientras que en ninguno hay un porcentaje tan bajo de apoyo al matrimonio entre parejas del mismo sexo. En Polonia, Malta y la República Checa, la adopción recibe menos de la mitad del apoyo popular que el matrimonio.

"Es cierto que hay muchos gays que han adoptado. Pero les ponen muchas más trabas que a los heterosexuales. En la mayoría de los casos cuando los homosexuales logran la adopción es porque nadie quería a esos chicos, ya sea porque son grandes o porque están enfermos", aseguró César Cigliutti, presidente de la CHA. *(Esto deja en claro el falso apoyo, ya que no se termina de aceptar que la homosexualidad no es un problema o una enfermedad como antes se creía y que, al igual que una pareja heterosexual, puede generar un sano espacio de crecimiento para un infante.)*

### **El impacto de la religión**

Tanto la iglesia católica como protestante han tenido siempre una posición negativa respecto a la homosexualidad basándose por un lado en la filosofía "natural", y por otro, en las mismas fuentes bíblicas. (Ambos caminos han estado altamente cuestionados en estas últimas décadas.) Uno de los momentos recientes destacados es cuando se estaba aprobando la ley del matrimonio igualitario en 2010, la iglesia pidió que se hiciera una consulta al pueblo al respecto debido a que los legisladores votarían estando bajo presión del gobierno, eso causó mucha controversia, sin

embargo los grupos que apoyaban el matrimonio igualitario se negaron ya que "los derechos humanos no se plebiscitan" (BBC Mundo Alex Freyre) Ante esto, en las provincias del interior hubieron una serie de manifestaciones organizadas para oponerse al proyecto. La Iglesia considera que el desarrollo psíquico de un chico no es el mismo si se cría en una familia heterosexual que si lo hace con una homosexual.

### **Referencias de la Comunidad Científica**

Existe una amplia evidencia que muestra que los menores criados por progenitores del mismo sexo se desenvuelven igual de bien que aquellos criados por progenitores de distinto sexo, tal como la Asociación Americana de Psicólogos (2004) y el Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid (González, 2005) sostienen. Más de 25 años de investigación documentan que no existe relación entre la orientación sexual de los progenitores y cualquier medida de adaptación emocional, psicológica y conductual del menor. Algunos de esos estudios son de las psicólogas Susan Golombok en Inglaterra, Nanette Gartrell y Charlotte Patterson en Estados Unidos, quienes han seguido el desarrollo evolutivo de hijos de familias homoparentales desde su concepción; Los resultados han demostrado que no existe diferencia entre niños criados por heterosexuales y niños criados por homosexuales. Podemos, también, recalcar el estudio de Anderssen sobre la identidad de género de los niños en este modelo familiar (2002), cuyo resultado fue que no difieren del resto de niños de su edad y de su mismo sexo biológico en cuanto a la preferencia de vestimenta, juegos y juguetes, personajes de fantasía, aspiraciones hacia el futuro y la composición de su grupo de pares. En otro estudio al respecto realizado en España (González et al. 2002) se obtuvieron los mismos resultados, con una significativa diferencia, los niños criados por parejas gays tienen una mayor "flexibilidad de género", es decir que ciertas cosas como una plancha y un martillo (consideradas culturalmente como femenino y masculino respectivamente) pueden ser utilizados tanto por hombres como por mujeres. Es la dinámica y no la estructura familiar lo que cuenta para un desarrollo sano de los niños. Las mayores dificultades están asociadas a la homofobia y discriminación presentes en nuestra sociedad. (Inés Aristegui, 2014)

### **Pensamiento**

Se supone que la adopción, como hemos mencionado anteriormente, es un proceso legal que, en teoría, varía en ciertos aspectos dependiendo de aquel que quiera adoptar y que en la sociedad la adopción de cualquier infante por parte de cualquier tipo de familia debería impactar de una manera similar, es algo que no ocurre y tiene distintos grados de aceptación dependiendo del modelo familiar que lo componga, e hipotetizamos que las adopciones de personas solteras y de parejas homosexuales tienen una mayor estigmatización de la sociedad moderna a pesar de todos los avances que se han logrado para la igualdad. En el caso de las parejas homosexuales, que ya son mayoritariamente aceptadas, al involucrar a un infante en el proceso, el pensamiento de la sociedad cambia, ya que hay una creencia de que la homosexualidad se transmite al niño/a en cuestión y es algo que se denota de forma negativa, también se teme que el niño sufra bullying en la escuela o que le hará falta una figura materna o paterna y ahí es cuando llega la desaprobación de las demás personas. Sin embargo, todos esos son argumentos sin base que los avalen, incluso han sido desmentidos por las investigaciones ya mencionadas anteriormente. Podemos concluir con esto que las orientaciones sexuales de los progenitores no afectan de forma negativa al niño, lo que sí podría afectarlos es la estabilidad económica o la forma de crianza del niño y eso es algo que pasa en todos los modelos de familia.